





DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

## PREPARADO y REDACTADO POR: LIC. CARLOS JOSUÉ MARTÍNEZ

## Entrega Título de Derechos de Obtentor

#### 01 de febrero 2024

Santo Domingo, R.D. - El Ministro de Agricultura de la República Dominicana, Lic. Limber Cruz López, hizo entrega del Título de Derechos de Obtentor a las autoridades del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), representadas por Rafael Almonte Guzmán, Radhamés Díaz Méndez, Tirso Ramírez Muñoz y Tania Canela, Director General, Subdirector General, Encargado de Investigaciones y Encargada Jurídica de la referida entidad reguladora, respectivamente.



La entrega del título se hizo mediante resolución y certificación amparadas por el Registro No. 23-0043 de la Oficina de Registro de Variedades y Protección de los Derechos de Obtentor (OREVADO), y fue realizada durante una reunión en el Despacho del ministro Cruz López, en presencia del Doctor Darío Vargas, viceministro de Extensión, Eulalio Ramírez, Viceministro de Producción, Lic. Freddy Fernández, Asistente del Ministro y el Lic. Octavio A. Beras Goico, Encargado de la Unidad Legal de OREVADO.

El Titulo de Derechos de Obtentor se otorga de conformidad con lo establecido en el Artículo 44, Párrafo I, de la Ley 450-06 sobre Protección de los Derechos del Obtentor de Variedades Vegetales y se expide mediante este Título a nombre del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), para el cultivar denominado INTABACO T-13, cuyo nombre científico es Nicotiana tabacum L. y su nombre común Tabaco.

# INTABACO realiza día de campo en Banegas

#### 14 de febrero 2024

Banegas, Villa González, R.D.- La Dirección Agrícola del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), realizó un Día de Campo, con la finalidad de mostrarles a los productores el proceso de la producción del tabaco, tanto de semilleros tradicionales como de las plántulas en bandeja.

El encuentro contó con la presencia del Subdirector General Radhamés Díaz y el Director Agrícola, Ing. Isidro Tavárez. Además, el Ing. Valerio Tineo, encargado de Transferencia Tecnológica, y el encargado de la zona tabacalera del Ingenio Banegas, Ing. Teófilo Fernández, aseguraron que el INTABACO está para apoyar al productor con la asesoría técnica.

Los días de campo se organizan para hacer más cercana la transferencia tecnológica, y motivar a los productores a través de los técnicos del Instituto.







## Acto de reconocimiento del INTABACO a Tirso Ramírez

### 12 de febrero 2024

Quinigua, Villa González, R.D.- El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), realizó un acto de reconocimiento al Ingeniero Agrónomo Tirso Ramírez, Encargado de la División de Investigación.

El acto que fue convocado y organizado por el Departamento de Gestión Humana, se desarrolló en el vestíbulo del edificio que aloja la sede central de esta entidad estatal, y contó con la presencia de autoridades, técnicos y personal administrativo.





Durante el transcurso del acto, el Ing. Rafael Almonte Guzmán, Director General, aseguró sentirse orgulloso de tener un compañero de labores como lo es el Ing. Tirso Ramírez, de quien destacó sus grandes dotes como genetista, pero sobre todo, como un gran ser humano.

En tanto, que el Ing. Radhamés Díaz, Subdirector General, leyó la Certificación amparada por el Registro No. 23-0043 de la Oficina de Registro de Variedades y Protección de los Derechos de Obtentor (OREVADO), la razón en sí por la que fue reconocido Ramírez; mientras que el Agrónomo Isidro Tavárez, destacó los méritos del homenajeado, la importancia y trascendencia del Título otorgado al Ing. Tirso Ramirez, expresando éste último su agradecimiento por el homenaje en su honor.



En la actualidad el Ing. Tirso Ramírez realiza trabajos de mejoramiento varietal en aras de obtener androestériles de las variedades comerciales en el cultivo del tabaco en el Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), introducción de Tolerancia al Moho Azul (Peronospora) y a la Pata Prieta (Phytophthora) a las variedades comerciales locales, obtención de una variedad con cualidades organolépticas comercialmente deseables, "Distinguible", "Homogénea" y "Estable". Se ha obtenido la variedad de tabaco INTABACO T-13, la cual fue sometida a la Oficina de Registro de Variedades y Protección de los Derechos del Obtentor (OREVADO) y concedido dicho derecho.



# Clausuran trigésimo Curso de Elaboración de Cigarros Artesanal 13 de febrero 2024

Quinigua, Villa González, R.D.- El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), realizó el trigésimo (30) acto de clausura del Curso de Elaboración de Cigarros Artesanal, impartido en esta Institución, en donde dieciocho graduandos recibieron sus certificados como fabricantes de cigarros.

El acto contó con la presencia de las autoridades ejecutivas encabezadas por el Ing. Rafael Almonte Guzmán, Ing. Radhamés Díaz Méndez, Ing. Isidro Tavárez, Ing. Luis Tejeda; Director General, Subdirector General, Director Agrícola y Director Industrial del INTABACO, respectivamente.



También estuvo presente la licenciada Aurelina Gómez, Encargada de Mercadeo de la Dirección Comercial, y la experimentada instructora tabaquera Mercedes Henríquez.

Rafael Almonte Guzmán, durante las palabras de bienvenida resaltó el compromiso y la contribución del INTABACO con la formación de artesanos tabaqueros, los cuales son requeridos por la industria manufacturera del país.





Mientras que el Director Industrial, Luis Tejeda, hizo una breve exhortación a los recién graduados para que pongan el corazón en cada cigarro elaborado, ya que el trabajo bien hecho ennoblece y dignifica al hombre.

El curso también contó con el apoyo del Instituto de Formación Técnico Profesional (INFOTEP).

Las palabras de agradecimiento fueron pronunciadas por el joven Fenis José Almonte. Mientras que el Ing. Isidro Tavárez expresó las palabras de clausura.



# Día de Campo en San Víctor, Moca

#### 28 de febrero 2024

San Víctor, Moca, Espaillat, R.D. - El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), llevó a cabo un activo Día de Campo la mañana del miércoles 28 de febrero de 2024, actividad realizada como parte del programa de transferencia tecnológica que ha preparado este Instituto con miras a dar apoyo a los productores de tabaco.

El encuentro se realizó en la comunidad de San Víctor, Moca, con la presencia de varios productores que buscan mejorar sus técnicas para darle valor agregado a este producto.

En este encuentro estuvo presente, el director Agrícola Ingeniero Isidro Tavárez; los ingenieros Valerio Tineo, encargado de Transferencia Tecnológica; Clemente Hiciano, coordinador de esa zona tabacalera, entre otras autoridades.



Durante el recorrido por la finca, el cuerpo técnico del Intabaco, explicó que hoy día se está frente a nuevas formas de curado, con casas que alcanzan los 25 a 27 pies de altura, y que, en el cultivo de la comercializada hoja cada vez más se implementa el efectivo sistema de goteo, lo que implica un ahorro de agua bastante significativo.

Las palabras de clausura del Día de Campo fueron pronunciadas por el ingeniero Isidro Tavárez, quien pidió a cada productor ser partícipe de la producción tabacalera, pero en base a la calidad, y que, para trabajar en favor de esta, pueden contar con la asistencia técnica del INTABACO.









